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El alcalde de Valdepeñas, Je-
sús Martín, ha manifestado 
en una entrevista concedida 
a Lanzadigital que cree que 

“esta edición de FENAVIN va a ser la 
feria, según los datos, en la que más 
expositores va a haber y, sin lugar a 
dudas, eso enriquece al conjunto de la 
provincia, porque Ciudad Real capital 
no tiene la capacidad para albergar en 
hoteles y restauración todo lo que de-
manda la feria y eso enriquece a loca-
lidades como Almagro o Valdepeñas 
que, a través de sus recursos turísti-
cos de restauración y de hospedaje, 
pues viene a darnos una inyección y 
a apoyar el sector. Nos vende también 
de cara al futuro una riqueza patri-
monial”.

Añade que “sería de necios pensar 
que todo está de acuerdo a comprar 
y vender vino. Al lado del vino estamos 
poniendo en valor nuestra identidad, 
el turismo,  nuestra tierra y nuestra 
gente”.

El primer edil ha comentado que 
“nosotros aprovecharemos la feria 
hasta donde podamos, a través del es-
tand de Castilla-La Mancha, también 
para poner en valor nuestros recur-
sos, ya sean cinegéticos, de turismo 
rural, de patrimonio, la identidad de la 
DO Valdepeñas…”.

Pegunta. Valdepeñas también hace 
mucho por la promoción del vino, 
como con sus Fiestas de la Vendimia 
y el Vino.

Respuesta. El ayuntamiento, con to-
dos los gobierno que ha tenido, hace 
todo lo que tiene que hacer para po-
ner en valor el vino, desde la Notas del 
Vino, los conciertos del verano y las 
Fiestas de la Vendimia y el Vino, que 
nacieron al albur de las primeras ferias 
de los años 50. Creo que en ese papel 
tenemos que seguir persistiendo. Por 
ejemplo, la Interprofesión facilitaba al 
ayuntamiento un acercamiento diplo-
mático para invitar a países para abrir 
mercado. Ahora esto no se puede ha-
cer al no estar la Interporfesión.

Nosotros no hacemos pregones de 
fi estas. Hacemos brindis al vino en las 
fi estas de septiembre.

Ser de Valdepeñas, es estar bautiza-

do en vino tinto. Va intrínseco. El vino 
nos da la identidad. Un ciudadano sin 
identidad no es nada.

Nosotros seguiremos poniendo en 
valor el vino, como identidad de nues-
tra tierra, como apoyo a nuestros 
agricultores y elaboradores. Pero al 
no haber Interprofesión, no habrá país 
invitado.

P. ¿Podría adelantar algo más de las 
Fiestas de la Vendimia y el Vino?

R. Los grandes conciertos de las 
fi estas van a ser a puerta cerrada, he-
chos como hicimos en la pandemia en 
la plaza de toros, con una entrada muy 
asequible, pero para que no se cree 
una avalancha hasta completar aforo. 
No es tanto por el ingreso como por el 
control del aforo.

Vamos a seguir manteniendo la ac-
tividad en la plaza, pero quitando los 
grandes conciertos estrella.

Todos los alcaldes de Valdepeñas 
hemos estado sin dormir muchas no-
ches, temiendo que ocurriera algo en 
la plaza porque con los grandes con-
ciertos todas las bocacalles que daban 
a la plaza estaban petadas de gente y, 
gracias a Dios, no hubo nunca un ata-
que al corazón, ni un hornillo que salió 
ardiendo. De haber ocurrido eso, es-
tábamos tentando al diablo.

Ahora esos macro conciertos que 
concentran a tantas personas se ha-
rán en un lugar cerrado con control 
de aforo.

Por otra parte, las Fiestas del Vino 
las hacen las asociaciones. Nosotros, 
quitando cuatro cosas puntuales, nos 
dedicamos a elaborar el programa. Si 
el ayuntamiento tuviera que organi-
zar cien actos, como se organizan, no 
tendría esa capacidad, ni de recursos 
humanos ni de inteligencia para cien 
acontecimientos. Eso lo hacen las aso-
ciaciones, que además generan actos 
solidarios. Nosotros ponemos a su dis-
posición lo que necesitan. Estamos al 
servicio de esa organización, elabora-
mos el programa y servimos como ad-
ministración para difundir esas fi estas 
y esos actos. Eso va a seguir igual. Es 
más, van creciendo las actividades .

También quiero destacar que no po-
demos olvidar todo lo que hemos pa-
sado en nuestros ámbitos familiares 
durante la pandemia. Tenemos que 
seguir manteniendo el recuerdo vivo 
de las personas que se fueron, y no 
podemos olvidar que sin nuestros ser-
vicios sanitarios, nuestros cuerpos de 
seguridad del Estado, colectivos como 
Protección Civil, muchos de los que 
vamos a ir a las fi estas no lo hubiéra-

mos podido hacer.
Así que, con el recuerdo más cariño-

so a quienes fueron víctimas, al mismo 
tiempo mi gratitud a quienes hicieron 
posible, haciendo de infantería, que no 
cayéramos otros. Y muchos de ellos 
también cayeron. De no haber estado 
en ese frente, igual hubieran sobrevi-
vido. Así que debemos ser generosos 
y no olvidar cuánto debemos a la so-
ciedad que nos hemos conformado y a 
quienes la hacen posible desde la pri-
mera línea de fuego.

P. Ha hablado de la Denominación 
de Origen Valdepeñas, ¿cree que vol-
verá a haber Interprofesión en esta 
DO?

R. La denominación de origen sigue 
existiendo aunque haya desaparecido 
la Interprofesión, la cual era una he-
rramienta de gestión. No dudo que 
va a volver en un par de años. Pero 
es verdad que todo lo que se consi-
guió antes, como fue la referencia casi 
notarial a través de la contraetiqueta, 
referenciando los vinos con la añada y 
la tipología, es una seña de identidad 
que, de cara a los mercados exterio-
res, necesitan esas referencias. Creo 
que Valdepeñas está muy por encima 
de otras denominaciones de origen 
en cuanto a darles esa trazabilidad de 
identidad, de territorio, de calidad y 
de elaboración.

Necesita unas nuevas personas, con 
nuevas mentalidades y con las herra-
mientas adecuadas. Las herramientas 
ya están. Ahora necesita sentarse y 
gestionar lo que es de ellos. Una cosa 
es la trazabilidad, que está garantiza-
da por la DO, que está tutelada por la 
Consejería de Agricultura, pero hay 
muchos fondos que no van a llegar, 
porque dentro del libre mercado tie-
ne que haber una Interprofesión que 
gestione la identidad de ese producto 
para tener acceso a ayudas, a mejoras, 
a publicidad, a promoción…

Las dos grandes bodegas deben te-
ner la solidaridad de ayudar a los me-
dianos-pequeños, porque tampoco les 
hacen la competencia, sino que ponen 
en valor la DO.

Las nuevas inversiones que están 
haciendo todas las bodegas se deben 
a la gestión de la Interprofesión de los 
últimos cinco años. 

La nueva Interprofesión que llegue 
se va a encontrar todo hecho y lo que 
tendrá que hacer es ponerse a trabajar 
en el buen nombre, en la promoción y 
en la presencia en mercados interna-
cionales a través de ferias de referen-
cia y de vinotecas que existen.

Está claro que los reservas y grandes 
reservas de Valdepeñas van a desapa-
recer de los lineales de los supermer-
cados y se van a incorporar de donde 
no debieron salir, que es el mundo de 
la restauración, que es el que es capaz 
de pagar un reserva y un gran reser-
va por lo que tiene que valer, habida 
cuenta de la inversión que se ha nece-
sitado para elaborarlo.
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El alcalde de Valdepeñas 
afi rma que FENAVIN enriquece 
al conjunto de la provincia
El primer edil también ha hablado de iniciativas de la localidad para promocionar el vino como las 

Fiestas de la Vendimia y el Vino, adelantando que los grandes conciertos serán en la plaza de toros
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